



Nombre de alumnos: Angel Diego de la Cruz Abarca

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Breve introducción a la antropología medica

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología medica

Grado: 1

Grupo: C

Comitan, Chiapas a 19 de agosto de 2021.

Breve introducción a la Antropología médica

El término *anthropology* que sirve, desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, las enfermedades y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

Por su parte la evolución del proyecto profesional de enfermería durante la segunda mitad del siglo XX, y los llamados *Nursing Studies* conlleva a identificar enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos.

Durante buena parte del siglo XX, médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular, con este concepto coincidían en describir los recursos que el campesinado europeo o latinoamericano empleaban para resolver sus problemas de la salud al margen de los profesionales de la salud, o las prácticas de la salud de los aborígenes.

El proyecto de la antropología médica ha permitido el debate con la enfermería, la medicina, la psiquiatría y otras Ciencias de la salud entorno a algunas Cuestiones Fundamentales.

La antropología y la sociología médica aplicada.

Los reportes etnográficos, demostraron que las Crisis interstamentales tenían efectos directos en los Criterios terapéuticos y en la atención a los enfermos. También aportaron nuevos Criterios metodológicos para evaluar las nuevas instituciones producto de las reformas y experimentos asistenciales como las comunidades terapéuticas.

La evidencia etnográfica sustentó las críticas al Custodialismo institucional y contribuyó de manera decisiva a los políticos de desinstitucionalización de la asistencia psiquiátrica y social en general.

En estos ámbitos, investigaciones etnográficas de carácter cualitativo y local son indispensables para comprender el modo como los pacientes y sus redes sociales incorporan el conocimiento sobre salud y enfermedad.

Su experiencia está matizada por influencias culturales complejas derivadas de las características de las relaciones sociales en las sociedades avanzadas y del peso de los medios de comunicación social, muy especialmente de los audiovisuales y publicidad.

La aportación de la Sociología en el estudio de la salud y la medicina radica en el estudio del papel que juegan los factores sociales en la determinación de la salud de los individuos, de los grupos y de la sociedad en su conjunto.

En las sociedades modernas se ha institucionalizado la lucha contra las enfermedades a través de organizaciones y postas sociales.

Otro acercamiento epistemológico de singular importancia será, obviamente, la antropología histórica, vinculada estrechamente a la historia de las mentalidades.

Referencias.

Rain Pedro, (1963) Breve introducción a la Antropología médica, Medical anthropology.